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Concertation préalable GravitHy  
 

Rencontre de proximité 

Marché d’Istres 

Mardi 09 janvier 2024 de 09h00 à 12h00 
 

Déroulement 
 
Les rencontres de proximité visent à aller à la rencontre des habitants du territoire pour faire 
connaître le projet, la concertation et encourager la participation du public.  
 
Durant 3 heures, les différents membres de l’équipe présents ainsi que la garante sont allés à 
la rencontre du public, en distribuant les documents du projet et en proposant à toute personne 
intéressée une présentation du projet. Les participants ont également été invités à s’exprimer 
via les différentes modalités d’expression : dépôt d’avis sur le site internet, prochaines 
rencontres, fiche de contribution écrite.  
 
Une quarantaine d’échanges approfondis a permis de recueillir une série d’observations et 
de questions, synthétisés ci-après.   
 
Supports : dossier de concertation, synthèse du dossier, kakémonos, briquette de HBI, QR 
code pour le site internet du projet.  

 
Equipe présente :  

• Gwenaël PODESTA, GravitHy 

• Omar BAALI, GravitHy 

• Naïs CIPRA, PARIMAGE 
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Echanges avec les participants 
Les thématiques et remarques suivantes ont été abordées. 
 

Le projet 

• La plupart des participants est favorable au projet : 
o Ca ne peut faire que du bien à la région. 
o Continuez, c’est super ! 

• Le procédé industriel proposé par l’usine GravitHy est présenté aux participants, sur la 
base de la synthèse, des kakémonos et de la briquette de HBI. Cela fait suite à de 
nombreuses questions sur le procédé de réduction du minerai de fer et la réaction 
chimique proposée : 

o Que produisez-vous ? 
o Qu’est-ce que c’est le fer réduit ?  
o Le fer est présent dans le minerai, en quoi avez-vous besoin de le réduire ? 
o En quoi consiste votre procédé ? 
o Existe-t-il d’autres usines comme la vôtre ? Quelle est l’innovation ?  
o Votre réaction chimique donnera de la vapeur d’eau. 

• Un participant s’interroge sur la provenance du minerai de fer.  

• L’hydrogène a notamment fait l’objet de diverses questions sur son rôle dans le 
procédé et sur sa provenance :  

o A quel moment l’hydrogène intervient ?  
o A quoi sert l’hydrogène ? 
o Qu’entendez-vous par hydrogène bas carbone ? 
o D’où vient l’hydrogène ? 

• Le lieu d’implantation de l’usine est questionné par de nombreux participants.  
o A quel endroit l’usine sera-t-elle construite ? Pourquoi ici ?  

• Il est à noter que de plusieurs participants ont questionné la place de GravitHy (et donc 
du HBI/DRI) dans l’économie locale, en particulier au regard des industriels déjà 
implantés dans la Zone industrialo-portuaire. D’autres souhaitent qu’Arcelor Mittal 
puisse acheter la production de HBI/DRI bas-carbone de GravitHy :  

o Vous serez clients d’Arcelor Mittal ? 
o Vous discutez avec Arcelor ? 
o Quels sont vos liens avec Ascométal ?  
o Il faut que les aciéristes locaux achètent votre production 
o Grâce à votre HBI, on va décarboner Arcelor ! Il faut qu’Arcelor achète votre 

HBI, c’est une condition d’acceptation du projet.  

 
La mise en œuvre du projet  

• Les participants s’interrogent également sur le calendrier du projet. 
o Quand débutera l’exploitation ?  
o C’est pour quand ?  

• Un participant se demande si GravitHy bénéficie d’aides financières. 

• Un participant s’interroge sur le processus de délivrance des permis :   
o Avez-vous une autorisation d’exploitation ? Elle va se faire cette usine, c’est 

sûr ? 
 

Les effets du projet 

• Deux interrogations relèvent de l’impact potentiel du projet sur le milieu naturel :  
o Y-a-t-il des espèces protégées ?  
o Y a-t-il un impact sur la biodiversité ? 
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Les besoins en électricité  

• Un participant souligne que « la ligne haute tension est nécessaire », précisant que 
« tout le monde veut les avantages mais pas les inconvénients ».  

• Un autre s’interroge sur la provenance de l’électricité et indique que « le réseau 
français n’est pas composé d’énergies renouvelables. Vous ne savez pas si votre 
énergie est bas-carbone. »  

 

L’emploi  

• La plupart des participants souligne que le projet est bénéfique pour l’emploi et 
s’interroge sur le type et le nombre d’emplois créés. L’intérêt de ces emplois pour les 
jeunes est évoqué à plusieurs reprises. 

o Combien d’emplois créerez-vous ? De quel type ? Les emplois seront-ils 
postés ? 

o L’intérêt est d’avoir des emplois pour les jeunes et des CDI  
o Je vais en parler à mon fils 
o Il faut convaincre les jeunes 

• Plusieurs participants souhaitent avoir des informations pour postuler chez GravitHy.  
o Quand débutera le recrutement ? 
o A qui pouvons-nous envoyer votre candidature ?  

 

La maîtrise d’ouvrage  

• Quelques participants ont questionné l’entreprise GravitHy : 
o Qui est GravitHy ?  
o GravitHy est-elle une entreprise française ? 
o Où sont situés vos bureaux ?  

 
La concertation  

• L’objectif de la concertation a été explicité à plusieurs reprises, et les participants invités 
aux prochaines réunions publiques. 

 

Autres 

• Une grande partie des personnes rencontrées ont indiqué travailler (ou avoir travaillé) 
dans des industries de la ZIP de Fos-sur-Mer.  

 


